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ENTREVISTA  l  Mariano Soriano, director general de Deportes

M ariano Soriano Lacam-
bra (Zaragoza, 1963), 
director general de De-

portes, es licenciado en Educa-
ción Física y en Derecho y Más-
ter en Derecho Deportivo. Entre 
sus propuestas para esta legisla-
tura está la elaboración de un 
Plan Estratégico del Deporte en 
la Comunidad, el primero de es-
tas características en Aragón y 
que pretende ser un instrumento 
de planificación real en materia 
deportiva. 
Aunque usted practica balonma-
no, también le gusta la monta-
ña. ¿Cuál es su relación con la 
misma? 
Cada vez practico menos balon-
mano y más montaña, aunque 
mantengo con el balonmano una 
cita anual con el Campeonato de 
España de Veteranos. Mi atrac-
ción por la montaña se la debo a 
mis padres que desde bien pe-
queño me llevaban a disfrutar las 
vacaciones veraniegas a los va-
lles de Ansó y Hecho. Desde una 
modesta práctica del senderis-
mo, los paseos por la montaña 
con buena compañía y mi víncu-
lo pirenaico siguen siendo un 
placer comparable con muy po-
cas cosas. 
Se ha alcanzado la cifra de 
10.000 federados en montaña, 
siendo una tarjeta totalmente 
voluntaria. ¿Qué opina al res-
pecto? 
Creo que es un éxito indudable y 
un indicador muy positivo acer-
ca de la importancia del asocia-
cionismo como eje vertebrador 
de la práctica deportiva. Un pa-
pel que la FAM ha sabido inter-
pretar muy bien, porque también 
ha fortalecido a los clubes depor-
tivos integrados en ella. La acti-
vidad deportiva de las federacio-
nes no debe concentrarse única-
mente en la competición, aunque 
sea una de sus líneas principales 
de trabajo; hay que abrirse a 
otras vías de práctica. Es cierto 
que el montañismo lo permite 
con mayor facilidad, pero en 
otras modalidades hay que inci-
dir en este sentido con más deci-
sión. 
A propósito de lo anterior, ¿có-
mo valora la incidencia de los de-
portes de montaña en la econo-
mía de nuestra comunidad? 
Cuando hay 10.000 personas ofi-
cialmente adscritas a una activi-
dad deportiva que además lleva 
aparejada un tránsito de personas 
de un lugar a otro del territorio 
aragonés, sin contar con las que 
no se afilian, o las que viene de 
otros puntos geográficos, creo 
que hablar de la importancia eco-
nómica del fenómeno es algo que 
cualquiera comprende. La inci-
dencia del deporte, y del monta-
ñismo en particular, en el mode-
lo económico de la sociedad ara-
gonesa es un hecho innegable y Mariano Soriano.

En las pasarelas del río Martín, entre Peñarroyas y Obón. PRAMES

En el campo.En una de sus salidas a la montaña. PRAMES
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■ BELÉN MONTAÑERO 
El Pueyo de Barbastro 
Como todos los años, se es-
tá preparando el tradicional 
Belén Montañero de la 
FAM, que se celebrará el 
próximo 13 de diciembre y 
que este año organizará 
Montañeros de Aragón de 
Barbastro. El paseo culmi-
nará en El Pueyo, un magní-
fico mirador sobre las tie-
rras del Somontano, Guara y los Pirineos. Las inscripciones es-
tán abiertas en www.fam.es y se pueden tramitar en las ofici-
nas de la FAM y en la sede del club organizador. 
 
■ ESCALADA 
XXVI Reunión Escaladores GAME 
Recordamos que este próximo fin de semana tendrá lugar la 
nueva edición de la Reunión de Escaladores del GAME, que 
organiza Peña Guara y se celebrará en el refugio de Riglos. 
Más información en http://p-guara.com/. 
 

■ JORNADAS MONTAÑERAS 
Montañeros de Aragón de Barbastro 
El pasado viernes 20 de noviembre, co-
menzaron las tradicionales Jornadas 
Montañeras que, todos los años, orga-
niza Montañeros de Aragón Barbastro 
con la colaboración del Ayuntamiento 
de Barbastro, la Diputación Provincial 
de Huesca y la FAM. En paralelo a las 
charlas proyecciones se puede visitar la 
exposición fotográfica de montaña. To-

das las proyecciones tendrán lugar en el Centro de Congresos 
y Exposiciones de Barbastro, a partir de las 20.00, excepto la 
proyección del día 8 de enero, que se celebrará en el salón de 
actos de la UNED de Barbastro. 
Programa: 
● Martes, 24 de noviembre: ‘El camino del destierro de San 
Ramón. De Barbastro a Roda’, a cargo de Daniel Vallés. 
● Viernes, 27 de noviembre: presentación del libro ‘El armario 
del abuelo’, por su autor, Jorge Delgado, que trata sobre la 
amistad montañera entre Raymon D´Espouy y Julián Delgado 
Úbeda, histórico presidente de la Federación Española de 
Montañismo y arquitecto de emblemáticos refugios de mon-
taña como el de Góriz. 
● Martes, 1 de diciembre: ‘Ascensión a una cumbre virgen en 
el Himalaya nepalí. Pico de Boltaña 6.430 m’, de la mano de 
Ángel Salamanca. 
● Jueves, 3 de diciembre. ‘Encuentro pirenaico de esquí de 
montaña, marzo 2015, en Bielsa’, a cargo de la organización de 
Montañeros de Aragón de Barbastro. 
● Viernes, 8 de enero. ‘Expedición al Machu Picchu (Perú) 
por el Abra del Salkantay’, con Javier Subías. Salón de Actos 
de la UNED, a las 20.00. 
 
■ CHARLA 
Taller de reparación de esquís 
Este jueves, a las 20.00, tendrá lugar la charla titulada ‘Taller 
de reparación de esquís’, a cargo de Gabriel Lozano, en la se-
de del Club Alpino Universitario (Servicio de Actividades 
Deportivas, Pabellón Polideportivo Universitario, Ciudad 
Universitaria, c/ Pedro Cerbuna, 12, Zaragoza). Información:  
www.clubalpinouniversitario.com. 
 
■ PREMIOS 
Montañeros de Aragón 
Esta tarde tendrá lugar el acto de entrega anual de los ‘Premios 
y distinciones de Montañeros de Aragón’, en la sede del club 
(Gran Vía, 11, de Zaragoza), a las 21.15. Premiados: insignias de 
plata de Socios Honorarios para Juan Ángel Abad y María 
Elena Saenz; trofeo Eduardo Blanchard, a la mejor activi-
dad, para José Ramón Cóndor, Alejandro Cortés, Agustín 
Osés y José Racaj, miembros de la expedición a los Andes 
Bolivianos 40 años después; trofeo Rabadá y Navarro, a la 
trayectoria deportiva, para Alberto Hernández; trofeo Edil, 
de veteranos, para José Soriano; trofeo Víctor Carilla, a la 
mejor actividad juvenil, para Liena Burillo, Celia Jiménez y 
Sonia Marquier; y placas de reconocimiento para Aragón 
Aventura, Begoña Lorente, Ignacio Ferrando, Israel Tena y 
Manuel Calvo.

debe tenerse en cuenta desde to-
das las instancias. 
¿Y cómo valora nuestras infraes-
tructuras montañeras, los refu-
gios guardados y los senderos 
homologados? 
Creo que los refugios de mon-
taña y los senderos diseñados y 
homologados en Aragón son un 
referente en el ámbito montañe-
ro nacional, y deben seguir sién-
dolo. Suponen una infraestruc-
tura deportiva que da a conocer 
el entorno natural aragonés fue-
ra de nuestra Comunidad, y que 
permite el acceso a los deportis-
tas de esta modalidad a la mon-
taña con seguridad y una cierta 
comodidad. Debemos continuar 
manteniendo y mejorando estas 
infraestructuras entre todos, 
aunque el momento no sea el 
más idóneo para la inversión. 

¿Cuál es su punto de vista acer-
ca del programa de tecnificación 
en montaña y la Escuela de Mon-
taña de Benasque, que es el úni-
co centro especializado de este 
tipo en España?  
Creo que necesita un impulso 
por parte de las entidades fede-
rativas a las que afecta (españo-
la y aragonesa) y una mayor vi-
sualización ante la sociedad ara-
gonesa. Las actividades dirigi-
das a la tecnificación deportiva 
en Aragón deben mejorar en as-
pectos cualitativos y de eficacia. 
Hace falta coordinar los esfuer-
zos y fijar criterios de trabajo 
claros. 
¿Puede avanzar cómo se va a in-
tegrar el montañismo en el futu-
ro plan estratégico del deporte? 
El deporte y el medio natural 
tiene un lugar muy importante 
en el debate que se va a llevar 
acabo en la elaboración del Plan 
Estratégico del Deporte en Ara-
gón, también el deporte y el tu-
rismo, la actividad federativa y 
de los clubes, la tecnificación y, 
cómo no, las infraestructuras. 
En todos estos asuntos se van a 
determinar objetivos y preparar 
actuaciones, y el mundo del 
montañismo va a poder opinar y 
aportar propuestas. Queremos 
compartir ilusiones y diseñar 
proyectos de futuro entre todos. 
Para finalizar, ¿puede recomen-
dar una excursión, algún paraje 
de montaña que le atraiga espe-
cialmente? 
De las últimas que he realizado, 
recomendaría el camino viejo de 
Buesa a Fanlo, que atraviesa el 
maravilloso paraje del bosque de 
la Pardina del Señor, recomenda-
ble para el otoño por su colorido, 
aunque posiblemente ahora ya 
sea tarde. Como ascenso a un pi-
co, por cuestiones afectivas, me 
encanta Peñaforca. 

FAM

«EL DEPORTE Y EL MEDIO 
NATURAL TIENEN UN PAPEL 
MUY IMPORTANTE EN  
EL PLAN ESTRATÉGICO»
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